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人民政協人民政協的的「「前世今生前世今生」」
巨細無遺的籌備工作
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讓電動汽車接軌國際

加快發展新能源汽車產業是安徽省近年來實現經濟強省的重要戰略之一，連任三屆安徽省政協委員的香港KFM金

德控股有限公司主席孫國華對此尤為關注。雖是「誤打誤撞」進入新能源汽車領域，孫國華的公司自主研發的電動汽

車早在2009年就已正式投入市場，並獲得國際認可。在今年的安徽省兩會上，孫國華希望將國際先進理念和技術引

進安徽，助力安徽新能源汽車產業接軌國際。

香港文匯報‧人民政協專刊記者張玲傑合肥報道

■KFM 金德控股有限公司2012年10月15日在香港聯
交所上市。 本報合肥傳真

「做公益是件很開心的事」
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從業近30載，孫國華在精密五金製造領域
極具影響力，而他十幾年前進入新能源

汽車領域也實屬巧合。2002年，香港理工大學
設計學院提出微型車的科研項目，希望尋找合
適企業投資並將項目做大，做事求精、求專的
孫國華成為首選。

「置之死地而後生」
「我是做精密五金的，在此之前對製造汽車

完全外行，更別說研發新能源汽車。」但經過
反覆考慮，孫國華還是決定加入這個項目。他
告訴記者，當時可以用「置之死地而後生」來
形容自己的決定。「我當時就想，假如這次投
資全部虧掉，我能否承受，如果可以那就放手
去做。」孫國華說。
此後，本是「門外漢」的孫國華一頭扎進了

新能源汽車的研發中，一做就是近十年。
「2002年我們剛做的時候，國內甚至國際上都

很少有企業涉及新能源汽車。」然而孫國華卻
堅信這一綠色環保項目將成為未來發展的趨
勢。

7年研發終獲國際認可
對於孫國華和他的團隊來說，新能源汽車研

發的初級階段就如同在一張白紙上作畫，一切
都要從基礎做起。孫國華說，「在解決了電動
汽車的電控、線路處理、充電裝置等一系列基
礎問題後，我們邀請世界頂級汽車設計專
家——意大利三巨頭之一的喬治亞羅為這款電
動汽車做車型設計。」
從2002年到2009年，經過近7年的不斷努
力，孫國華與香港理工大學合作創辦的新能源
汽車品牌MyCar成功亮相。隨後，MyCar獲得
了香港及歐洲銷售的各種規格認證，並於2009
年下半年正式投入香港地區及歐洲市場。
2010年，已經成熟的MyCar電動汽車品牌

被美國企業收購。孫國華認為，歐美發展汽車
產業有着上百年的歷史，國產汽車在很多技術
層面與之存在較大差距，而在發展新能源汽車
產業方面，國產新能源汽車與國際水平差距較
小，加之國內政策的支持，可以更快地縮短與
國際間的差距。

願作橋樑助皖企接軌國際
當前，安徽省正大力發展新能源汽車產業並

給予諸多政策支持，省內江淮汽車、安凱客
車、奇瑞汽車均已批量生產新能源汽車，安徽
省新能源汽車推廣已達1萬多輛。結合此前研
發新能源汽車的經驗和了解到的國際發展理
念，孫國華在發展移動充電站、建立充電站
APP、充電站增加預約和廣告推廣等諸多方面
提出建設性建議，他也希望能作為「橋樑」幫
助引進國際先進的新能源汽車企業進駐安徽，
助力安徽的新能源汽車產業發展。

自20年前自己的企業與香港盲人工廠合作製作
盲人基礎設施開始，孫國華便與盲人群體結下了
不解之緣。從最初的加入香港盲人輔導會到創辦
香港盲人體育總會，再到擔任亞洲防盲基金會會
長，孫國華已服務盲人群體20載，他說有能力幫
助他們是最開心的事。

傷健共融 平等參與
創辦香港盲人體育總會緣於香港盲人輔導會老
會長的心願。孫國華說：「之前我們一直在做幫
助盲人的工作，老會長希望在幫助他們基本生活
的同時，能夠增加盲人參與戶外運動的次數和盲
人與社會溝通交流的機會。」
孫國華告訴記者，他希望做一件事就做到最
好。秉承「傷健共融平等參與」的理念，香港盲
人體育總會邀請專業教練對盲人運動愛好者進行
培訓，目前已有600多位盲人加入，同時也有越來
越多的健康人加入其中幫助盲人完成各項體育運
動。
「培訓項目包括盲人足球、盲人門球，以及馬
拉松在內的各種田徑項目。」孫國華說，通常盲
人參加體育訓練會有一位健康人陪同，而經過專
業訓練之後，香港盲人體育總會就要安排水平更
高的健康人陪同訓練。現在香港盲人體育總會與

香港田徑協會
也有很好的合
作。孫國華正
計劃由香港盲
人體育總會代
理殘奧會香港
區參賽資格，
同時希望成為
殘奧會盲人總
會的會員，讓
更多優秀的盲
人運動員有機
會參加國際賽事。

復明計劃點亮偏遠山區
1981年，原國際防盲協會會長約翰韋奕信爵士

在香港創辦了亞洲防盲基金會，致力於推動、發
展及資助亞洲發展中國家的防盲治盲項目。
孫國華告訴記者，1996年，基金會發起了捐贈

流動眼科手術車的復明計劃，流動眼科手術車集
診斷、檢查、治療於一體，可以為偏遠山區的民
眾進行眼科手術，幫助他們重見光明。「目前內
地各省基本都有我們捐贈的流動眼科手術車，通
過與各地衛生、殘聯等部門合作，為貧困偏遠地

區患者服務。」
他透露說，一輛配有先進手術設備的「復明
號」手術車價值約240萬港幣，通常由企業家捐
贈。而他本人捐贈的「復明2號」已經為防盲治
盲項目服務多年。
如今，亞洲防盲基金會已成為防盲治盲領域

較為權威的基金會。作為新任會長，孫國華計
劃未來與香港眼科團體、慈善基金及愛心企
業、機構密切合作，同時加強與中國殘聯、衛
計委、全國婦聯、世界盲人聯盟及國際防盲協
會的合作、交流，共同為亞洲地區防盲治盲工
作作出更大貢獻。

十分關愛基金會永遠榮譽會長、香港盲人體育總會創
會會長、亞洲防盲基金會會長、香港拯溺總會名譽顧
問……身兼多個公益職務的孫國華認為，做公益是一件很
開心的事。當前，香港的公益氛圍濃厚，公益機制完善，
通常在自己的能力範圍內大家都願意從事公益事業。

港公益氛圍濃 冀內地完善機制
做公益，氛圍很重要。孫國華表示：「能幫助別人我

感到很開心，同時我也將身邊的朋友拉進來，這樣就會

有越來越多的人加入進來。」
孫國華介紹說，香港除了公益氛圍濃厚外，公益機制也

相對完善，各公益組織透明度高、監管力度強。例如向亞
洲防盲基金會捐資，捐贈者不僅能知道這筆捐款用在哪
裡，每年還能收到基金會救助人員情況和相關財務報表。
同時，香港特區政府也鼓勵企業和個人參與公益事業，並
為作出貢獻的企業或個人頒發榮譽勳章。
對於正處於發展期的內地公益事業，孫國華表示，可

以借鑒香港經驗，促進公益事業穩健發展。

■擔任三屆安徽省政協委員的孫國華（中）讚政協平台
讓自己結識很多朋友。 記者張玲傑 攝

■香港特首梁振英（中）、孫國華（左五）等人參加
「首屆共融之樂保齡球比賽」。 本報合肥傳真

■孫國華（二排中）創辦的香港盲人體育總會舉行視障
運動會。 本報合肥傳真

■「復明號」流動眼科手術車基本覆蓋內地各省。 本報合肥傳真
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1949年6月15日至19日，新政協籌備
會在北平舉行。參加會議的23個單位的
代表共134人。周恩來任臨時主席並致開
幕詞。毛澤東在會上發表講話，指出籌
備會的任務是「完成各項必要的準備工
作，迅速召開新的政治協商會議，成立
民主聯合政府，以便領導人民，以最快
的速度肅清國民黨反動派的殘餘力量，
統一全中國，有系統地和有步驟地在全
國範圍內進行政治的、經濟的、文化的
和國防的建設工作。」中國人民解放軍
總司令朱德、中國國民黨革命委員會代
表李濟深、中國民主同盟代表沈鈞儒、
無黨派民主人士代表郭沫若、產業界民
主人士代表陳叔通、海外華僑民主人士
代表陳嘉庚先後發表講話。
6月16日，會議通過了《新政治協商

會議籌備會組織條例》，並選舉毛澤東
等21人組成新政治協商會議籌備會常務
委員會。籌備會常務委員會推選毛澤東
為主任，周恩來、李濟深、沈鈞儒、郭
沫若、陳叔通為副主任，決定李維漢為
秘書長（李維漢後於當年八月跌傷，林

伯渠代理）。常務委員會通過了「各單
位代表參加小組辦法」，規定籌備會設
立6個小組：第一小組，負責擬定參加新
政治協商會議的單位及其代表名額，組
長李維漢，副組長章伯鈞；第二小組，
負責起草新政治協商會議組織條例，組
長譚平山，副組長周新民；第三小組，
負責起草共同綱領，組長周恩來，副組
長許德珩；第四小組，負責起草中華人
民共和國中央人民政府組織法，組長董
必武，副組長黃炎培；第五小組，負責

起草大會宣言，組長郭沫若，副組長陳
劭先；第六小組，負責擬定國旗、國徽
及國歌方案，組長馬敘倫，副組長葉劍
英、沈雁冰。各小組立即着手工作。
到6月19日籌備會第一次全體會議閉
幕時，會議擬定並通過了《關於參加新
政治協商會議的單位及其代表名額的規
定》。規定指出，參加新政治協商會議
的單位及其代表名額為45個單位，代表
總額510名。另設一個特別邀請單位，其
代表資格、名額與人選，均由籌備會常
委會協商定之。
從6月到9月的三個月內，籌備會常務

委員會就各單位參加新政治協商會議的
代表名單進行了廣泛、深入、細緻的協
商，最終確定參加新政協的代表分為黨
派代表、區域代表、軍隊代表、團體代
表、特邀代表5大類。前4類共45個單
位，其中正式代表510人，候補代表77
人；連同特邀代表75人在內，共46個單
位662人。在此期間，曾有不少來歷不明
的黨派團體自稱是民主黨派要求參加政
協，經過調查，予以排除。為慎重起

見，甄別吸納其中一部分有代表性的民
主人士以個人身份參加新政協，或者安
排為政務院參事等職務。
籌備會常務委員會按計劃擬定了提交

新政治協商會議審議的各項重要文件草
案，包括《中國人民政治協商會議共同
綱領（草案）》、《中華人民共和國中
央人民政府組織法（草案）》、《中國
人民政治協商會議組織法（草案）》。
在文件起草過程中，有一些問題經過反
覆討論取得了一致共識，比如：人民政
協和民主黨派是否長期存在的問題，結
論是應該長期存在；共同綱領中應否明
確規定社會主義前途的問題，結論是文
字上不作表述，但具有內在的規定性；
關於國家的名稱問題，有過中華人民民
主共和國、中華人民民主國等表述，但
最終採納張奚若先生的提議，用中華人
民共和國。
此外，籌備會還於

7月通過了新政協會
徽，在新政協開幕時
正式使用。■周恩來在新政協籌備會上。 資料圖片

■1949年6月，周恩來受中共中央委託負責新政協的籌
備工作。圖為新政協籌備會常務委員會人員合影。
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■1949年6月21日《人民日報》關於新政協籌備會成
立、各界人民一片歡聲的報道。 資料圖片


